



Ganadores del concurso internacional de arbitraje

Estudiantes de Derecho de la UCR en el primer lugar en arbitraje comercial

12 FEB 2013

Vida UCR



Francisco Montes Fonseca, Lannel Villalta Carballo y Braulio Venegas Díjeres, estudiantes de la Facultad de Derecho de la Universidad de Costa Rica ganaron el XII Concurso Interuniversitario de Arbitraje Comercial Internacional. Laura Rodríguez

Francisco Montes Fonseca, Lannel Villalta Carballo y Braulio Venegas Díjeres, estudiantes de la Facultad de Derecho de la Universidad de Costa Rica (UCR), **ganaron en México el XII Concurso Interuniversitario de Arbitraje Comercial Internacional**, por ser considerados los mejores estrategas en materia de resolución de conflictos.

Con el objetivo de representar al país y a la Universidad de Costa Rica, estos tres jóvenes participaron recientemente en el XII Concurso Interuniversitario de Arbitraje Comercial Internacional, un proyecto educativo organizado anualmente por el [Centro de Arbitraje de México \(CAM\)](#), al cual asisten estudiantes de derecho de México y de otros países de Iberoamérica.

En ese concurso, los participantes deben poner en práctica sus conocimientos y fortalezas en materia de arbitraje comercial, a través de la preparación, análisis y defensa de un caso concreto.

El caso hipotético es presentado ante reconocidos expertos en la materia que participan como árbitros, y cada equipo compite contra otros estudiantes en una audiencia pública. Luego los jurados eligen a los dos grupos que avanzan a la final. De esta manera, los estudiantes de Costa Rica disputaron la final ante los participantes de la Universidad Panamericana de Guadalajara.

Los representantes de Costa Rica ganaron dos de las tres categorías del concurso: obtuvieron el primer lugar en la categoría de mejor equipo y la estudiante Lannel Villalta Carballo recibió un reconocimiento como Mejor Oradora de la competencia.

"Fue un gran reto, no sólo por el hecho de ganar la competencia sino porque habían muchos factores en contra nuestra, como por ejemplo ir sin entrenador, no llevar ningún curso de arbitraje internacional porque en toda Centroamérica no hay una universidad que ofrezca esa materia" dijo Montes.

En este concurso participaron, estudiantes de reconocidas universidades públicas y privadas de México, Brasil y Venezuela, entre ellas: la Universidad Autónoma de Nuevo León, el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) y la Pontificia Universidad Católica de Campinas.

El campeonato se llevó a cabo entre el 29 de enero hasta el 1 de febrero en las instalaciones del campus de Santa Fe, del Tecnológico de Monterrey.

Intercambio de conocimiento

Los ganadores del XII Concurso Interuniversitario de Arbitraje Comercial Internacional insisten en que este tipo de iniciativas son un elemento fundamental en la profesión de cualquier estudiante, y que las universidades deberían realizar más alianzas con otros centros educativos para fomentar el intercambio de conocimiento.

En una entrevista, ellos se refirieron a su experiencia en el extranjero y la necesidad de que los profesionales participen de actividades de intercambio académico y cultural.

¿Cómo fue la experiencia de participar y ganar un concurso en el que participaban miembros de reconocidas universidades?

Braulio Venegas: Fue una gran experiencia, no sólo por el premio sino también porque a través de este tipo de iniciativas, los estudiantes tenemos la oportunidad de intercambiar conocimiento con miembros de otros países, allí conocimos a gente especializada en el campo del arbitraje, jóvenes que como nosotros desean enfocarse en el derecho internacional.

¿Qué fue lo más difícil del concurso?



Los representantes de Costa Rica ganaron dos de las tres categorías del concurso: como mejor equipo de la competencia y en la categoría de mejor orador (foto cortesía de Lannel Villalta).

Francisco Montes: La logística del viaje y el hecho de no tener ni el apoyo económico ni el respaldo de la universidad o de algún profesor, todos los participantes llevaban un entrenador o consejero que los guiaba, nosotros tuvimos que hacerlo todo solos; pero más allá de lo financiero, lo más difícil fue la ausencia de una figura académica que nos diera respaldo y el no llevar ningún curso de arbitraje en toda la carrera.

¿Qué características de la enseñanza que brinda la UCR creen ustedes influyeron para que ganaran el premio?

Braulio Venegas: En esta universidad tenemos varios profesores que no nos enseñan específicamente sobre el tema de arbitraje pero que sí nos dan herramientas para que seamos autodidactas y aprendamos a buscar información sobre los casos.

¿Sugerirían a otros estudiantes participar de este tipo de experiencias?

B.V: Espero que otros jóvenes de esta universidad y de nuestra carrera se atrevan a participar de este tipo de actividades, no sólo porque podrían conocer a gente especializada en el tema, sino también por el hecho de aprender a investigar más a fondo un tema; por ejemplo nosotros nos apropiamos de mucha teoría que no está en el idioma español y ya eso es una gran ganancia.

¿Qué aspectos pueden mejorar los estudiantes que quieran en un futuro participar de este concurso?

Lannel Villalta: Pueden practicar más a fondo el tema de la oralidad y valorar mucho el trabajo en grupo, porque el trabajo en equipo es uno de los aspectos más importantes de este tipo de concursos.

Finalmente ¿En qué aspectos puede mejorar la universidad para apoyar a los estudiantes que deseen participar de este tipo de iniciativas?

B.V: Creo que debe invertir más en jóvenes que quieran prepararse en el extranjero, y que quieran ir a investigar afuera para luego venir a convertirse en académicos y transmitir ese conocimiento en nuestro país.

Ganadores del XII Concurso Interuniversitario de Arbitraje Comercial Internacional

Mejor equipo:

1er. Lugar - Universidad de Costa Rica

2do. Lugar - Universidad Panamericana, Campus Guadalajara

3er. Lugar - Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE)

Mejor Orador:

1er. Lugar - Lannel Villalta (Universidad de Costa Rica)

2do. Lugar - Fernanda Ximena Salas Becerra (Tecnológico de Monterrey, Campus Santa Fe)

3er. Lugar - José Manuel Ruiz (CIDE)

Mejor Escrito:

1er. Lugar - Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE)

2do. Lugar - Universidad Autónoma de Nuevo León

3er. Lugar - Pontificia Universidad Católica de Campinas (Brasil)

Tatiana Carmona Rizo

Periodista Oficina de Divulgación e Información

jessica.carmonarizo@ucr.ac.cr

Etiquetas: [educacion](#), [intercambio](#), [cultural](#), [academico](#), [concurso](#), [arbitraje](#), [internacional](#), [estudiantes](#), [derecho](#).